Touch-up Me?

石川県立寺井高等学校 1年生 学年通信

2022.08.29 発行



2学期の学年テーマは「自覚と覚悟」~伸びるか緩むかは2学期しだい~

緊張の1学期が終わり、夏休みを経て、2学期がいよいよスタートします。この2学期は学校祭から始まり、秋の遠足や球技大会と行事が目白押しです。行事が多いと学習や生活が落ち着かず日々流されがちになってしまいます。

しかし、高校生活3年間のなかでも、今学期は進路を決めるうえで最も重要な学期といえます。

寺井高校の最大の特徴は「総合学科」。その肝となるのが「4つの系列」です。 2年次から始まる「進学」「地域産業」「スポーツ科学」「生活・福祉」の4つ の系列選択とその中での科目選択を今学期に決めなければならないのです。こ の系列選択は**2年次以降変更することができない**ので、自己の将来の方向性を 決定する重要な選択となります。そういう意味では**「自覚と覚悟」**が必要にな ります。他の誰かの未来ではない**「自分の将来の選択」**なのです。そんな大事 な選択を 2 学期はすることになります。



《 成績について 》・・・親子で確認をしておいてください。

1学期の学級懇談会での話題ですが、高等学校の評価(成績のつけ方)が今年度入学生、つまりこの学年から変わりました。以前の成績は、「100点満点」で表記していました。今年度からは「**観点別評価」**というものに変更になりました。ただ、学校にとっては大きな変更ですが、生徒、保護者の皆さんにとっては中学時代から続いているものなので、違和感がなかったかもしれません。

そこで、よい機会なので今回はこの「観点別評価」というものを少し掘り下げてみたいと思います。 どうして、観点別になったのでしょうか。それは生徒にとっては具体的な努力がしやすくなるという 利点が出てくるからです。

例えば、右表のような成績の場合、言葉で表すと

「工夫して自ら考えながら学習し、基本的な知識を習得できているが、その知識をどのように使うか、知識の使い方を習得できていない」という評価になります。これを受けて生徒は思考力を鍛えるために演習に励んだり、表現力を鍛えるために記述の方法を学んだりと、具体的な努力の方法

観点	評価	評定
知識•技能	А	
思考·表現·判断	В	4
主体的に学習に取り組む態度	А	

がわかります。もし、観点別評価がなく、評定『4』という数字だけでは、この生徒は何を努力・改善すればよいかわからないと思います。これを改善するためにこの「観点別評価」が始まったのです。そこで、ワンポイント! この3観点を分けてみると「知識・技能」や「思考・表現・判断」はテスト(考査や小テストなど)で測ることができるので分かり易いと思いますが、「主体的に学習に取り組



む態度」はなかなかテストでは測りにくい項目です。しかし、今回の改定で「授業や課題にどれだけ積極的に取り組んでいますか?」ということが明確に3観点のうちの1つの評価として表記されることになったのです。極端な話ですが、ここに差ができるということは「授業や課題」の状況に差があるということでもあります。これまでルーズで課題を出さなかったり、授業中に居眠り

をしたりする生徒はこの項目の評価が低く なり、反対にコツコツと課題をきちんとや

ったり、授業中に分からないことを質問したり、グループワークや 実験、実技などに積極的に参加したりする生徒は評価が高くなると いうことになります。日頃の学習活動が評価されやすくなったとい うことです。

これまであまり意識できていなかった人は是非、2学期には改善をしてください。



日	曜	9月行事予定
1	木	学校祭準備
2	金	学校祭1日目:文化祭
3	土	学校祭2日目:体育祭
4	日	体育祭予備日
5	月	代休日 (9/3)
6	火	-
7	水	マラソン大会 事前健康診断 進学講演会(2年)
8	木	1·2 年系列科目仮登録:ST 時等
9	金	1・2 年系列科目仮登録:ST 時等 3 年進駿大学入学共通テスト模試
10	土	3年進駿大学入学共通テスト模試
11	日	全商英語検定試験
12	月	
13	火	就職試験激励会
14	水	消防の立入検査 15:00~
15	木	新人大会前期~18日
16	金	就職選考開始
17	土	3 年土曜補習 情報処理検定補習
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	グッドマナー週間 部活動再チャレンジウイーク〜30 日 情報処理検定補習〜24 日
21	水	自転車マナー県下一斉指導 後期 H 役員選出
22	木	後期生徒会演説·選挙
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	情報処理検定試験
26	月	2年50'×3 4限:修学旅行結団式 定時退校日
27	火	2 年生修学旅行 東北·関東〜30 日 1 年クリーンビーチ
28	水	1.3 年球技大会
29	木	1年進路学習(外部ガイダンス)
30	金	1年陶芸教室

9月20日(火)~30日(金) 部活動再千ャレンジウィーク 新たに部活動を始めたい人は是非、この機 会に体験や見学・相談してみよう! 兼部OKの部活もありますよ!! 2学期が始まるにあたり、確認をお願いします。

ルール⑤

- 1. チャイム前に着席する
- 2. 服装を正し、前を向く
- 3. 私語はつつしむ
- 4. 体を起こし、寝ない
- 5. 丁寧な言葉づかいをする

マナー③

- 1. チャイム前着席
- 2. 教科書・ノートの準備
- 3. 身なりを整える

具体的には

- ▶休み時間中に授業に必要なものをはきちんと確認して、教室移動も完了する
 - : 防犯上もこれは守ってください

授業遅刻も遅刻となります! 忘れ物は教室に取りに戻れません。

(Chromebook も同様です)

- ▶トイレなどは休み時間に済ませておく
- ▶体調不良の申し出は休み時間が望ましい
- ▶授業中は話をよく聞き、ノートをとる。 いずれも当然、みんなができることです。 期待しています。

《進路の話題》

2 学期は、3 年生の就職の採用活動や進学の推薦入 試の活動が本格化します。これが 1 年生にとっての 2 年後の姿になります。

いずれの活動にしても各生徒の志望進路は重なることが予想されます。しかもその進路に人数制限がある場合は、校内で選考会議が行われ志願者を絞ることになります。

先日行われた 3 年生の就職選考会議も、人気企業に志望者が集中し選抜が行われました。この際には、学業成績は勿論ですが、人物の評価として、日頃の生活や学習の頑張りの様子や出席状況、部活動の活動歴なども選考材料にされました。

さて閑話休題、1年生の夏休み明けで多くなるのが、勉強や部活動で「頑張れなくなりました」という現象です。その理由は様々です。しかし、結論から言うと、それを乗り切ることが**成長**です。その成長ができた人が周りから**高く評価される**のです。これは社会に出ても同じです。

苦しいときは成長できるチャンス。どうしても乗り越えられない壁は誰かに手伝ってもらう。そうやって高くなっていくハードルを越えられるようになって、2年後のこの時期を迎えてほしいと思います。

